

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Miguel Ángel Garaulet Rodríguez, José Luis Martínez González y Antonio Cantó García del Moral, Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre el uso de productos estabilizadores de nitrógeno para purines.**

Congreso de los Diputados, a 19 de abril de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En nuestro país se genera un volumen considerable de purines y deyecciones que tienen un importante contenido en nitrógeno, mayoritariamente amoniacal, y otros nutrientes como el fósforo: la aplicación excesiva o una gestión ineficiente del nitrógeno conlleva efectos ambientales negativos como son la contaminación de la atmósfera (gases de efecto invernadero) y la contaminación de acuíferos por el lavado o lixiviación de nitratos.

Sin embargo, con una buena gestión, el material orgánico generado puede convertirse en un importante recurso para la agricultura y minimizar su impacto medioambiental. La gestión eficiente de los purines, considerados como potenciales fertilizantes, es un valioso recurso económico para la agricultura y minimiza el impacto medioambiental del purín al emplearlo como fertilizante.

Por otra parte, las recientes modificaciones en la normativa de la PAC en relación a la forma de aplicación de los purines, prohibiendo el uso de sistemas de plato o abanico y cañones, han provocado preocupación entre los agricultores. Esta restricción conlleva la adaptación de la maquinaria actual. En muchos casos, será necesario cambiar un elevado porcentaje de los equipos, lo que supone una inversión muy importante para los agricultores.

En este sentido, la Comisión de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, en su sesión del día 21 de marzo de 2018, aprobó una Proposición no de Ley relativa a la derogación del artículo cuarto del Real Decreto 980/2017, de 10 de noviembre, por el que se modifican los Reales Decretos 1075/2014, 1076/2014, 1077/2014 y 1078/2014, todos ellos de 19 de diciembre, dictados para la aplicación en España de la Política Agrícola Común, en lo que afecta a la aplicación de purines y estiércoles sólidos en las superficies agrícolas, en la que, tal y como expone su título, se instaba al Gobierno a la derogación del citado artículo cuarto del Real Decreto 980/2017, de 10 de noviembre, así como a

«Promover un grupo de trabajo, en el que estén representadas las principales entidades vinculadas al sector agrario, ganadero, rural y medioambiental, que en relación al tratamiento de los purines y el estiércol en agricultura y ganadería, estudie conjuntamente la reducción de metano en su almacenamiento, de amoníaco en su aplicación y la contaminación de aguas subterráneas por nitrato».

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Ha valorado el Gobierno las ventajas para el sector agroganadero del uso de productos estabilizadores de nitrógeno para purines?
2. ¿Ha llevado a cabo el Gobierno actuaciones para incentivar el uso de productos estabilizadores de nitrógeno para purines en el sector agroganadero?
3. ¿Piensa el Gobierno llevar a cabo actuaciones para incentivar el uso de productos estabilizadores de nitrógeno para purines en el sector agroganadero?
4. ¿Cuándo piensa el Gobierno promover un grupo de trabajo, en el que estén representadas las principales entidades vinculadas al sector agrario, ganadero, rural y medioambiental, que en relación al tratamiento de los purines y el estiércol en agricultura y ganadería, estudie conjuntamente la reducción de metano en su almacenamiento, de amoníaco en su aplicación y la contaminación de aguas subterráneas por nitrato?
5. ¿Piensa el Gobierno llevar a cabo medidas extraordinarias de fomento de la modernización de maquinaria y tecnología agrícola con el fin de que sea posible la adaptación de la maquinaria actual a las recientes modificaciones en la normativa de la PAC en relación a la forma de aplicación de los purines?



Miguel Ángel Garaulet Rodríguez

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos



José Luis Martínez González

Diputado del Grupo Parlamentario
Ciudadanos



Antonio Cantó García del Moral

Diputado del Grupo Parlamentario
Ciudadanos